

Vergonzoso el nivel de mentiras sobre finanzas de Chihuahua: Corral

Chihuahua.- “No solamente redujimos la deuda, la refinanciamos, y es vergonzoso todo este nivel de falsedades, de mentiras que se reproducen. Ya son vergonzosos los intentos del Gobierno Federal por estar mortificando a la opinión pública, tratando de lastimar la imagen del Gobierno de Chihuahua”, señaló el gobernador Javier Corral Jurado.

En un encuentro con medios de comunicación en Palacio de Gobierno, dijo que los señalamientos mediáticos orquestados por la Federación, tanto sobre un supuesto subejercicio presupuestal, como respecto a un inexistente aumento en la deuda pública de Chihuahua, son parte de una misma estrategia de desprestigio.

“Vamos a salir a exhibir las mentiras. Estamos siendo objeto de una campaña de embustes, en donde no hay asidero”, expresó el titular del Ejecutivo estatal.

“Vamos a ahorrar casi 300 millones de pesos por año (con el refinanciamiento de la deuda), entonces, es una campaña de mentiras, de falsedades, las que se están difundiendo”, agregó Javier Corral.

Adelantó que el Gobierno del Estado de Chihuahua saldrá a exhibir la serie de mentiras hechas por medio de instrumentos “a modo”, como lo es la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Javier Corral aclaró que no existe un subejercicio de 5 mil millones de pesos, como lo publicaron algunos medios de comunicación, ni tampoco hay un incremento en la deuda pública, toda vez que desde el inicio de su gobierno se ha enfocado en sanear las finanzas.

Destacó que por el contrario, de un año a otro, la Administración estatal disminuyó la deuda pública heredada, en casi un 10 por ciento y la refinanciación para mejorarla, sin que creciera ni en montos ni en plazos de liquidación.

GOBIERNO DEL ESTADO DESMIENTE SUBEJERCICIO DE 661 MDP PARA OBRAS PÚBLICAS

El Gobierno del Estado de Chihuahua aclara que no incurrió en subejercicio durante el año fiscal 2017, ya que la suma de 661 millones de pesos (mdp) que bajo ese concepto se publicó hoy en el periódico La Jornada, incluye obras en curso que se concluirán en el 2018 y programas para los cuales la Federación no ha depositado las cantidades presupuestadas para la ejecución de obras diversas.

El supuesto “subejercicio” incluye partidas por 130 mdp de obras con recursos estatales y/o municipales que están en proceso y que no tienen vencimiento, así como la previsión presupuestal para el Fondo de Desastres Naturales que no se aplicaron en virtud de que no se registraron contingencias ambientales.

Hay conceptos federales que se presupuestaron pero que no se contó con el recurso, como son los casos del Programa de Infraestructura Indígena y del Fondo Minero, que suman 168 mdp, cuyos recursos fueron presupuestados pero no radicados por el Gobierno Federal durante el 2017.

Otros 317 corresponden a proyectos que tienen su propio calendario de ejecución, como el Programa de Desarrollo Regional (PDR), y el Fondo de Aportaciones de Seguridad Pública (FASP), mismos que están dentro del tiempo de ejecución.

Los restantes 46 mdp son proyectos federales que pueden ser refrendados en el presente ejercicio fiscal.

No se trata, entonces, de recursos que se tuvieron a disposición pero no se ejercieron, sino que, como ya se expuso, están en proceso o en espera de recibir la parte federal que corresponde.

En cuanto al programa de apoyo a víctimas del delito, cabe mencionar que fue la anterior administración la que redujo su techo presupuestal, pues lo bajó de 35 mdp en el 2015, a 10 mdp en el 2016, mientras que en el 2017 se incrementó a 20 mdp y para el año en curso se proyecta una suma de 25 mdp.

En cuando a las obras relevantes en proceso, el Gobierno del Estado ha realizado gestiones para que dichos proyectos cuenten con recursos del presupuesto de Egresos de la Federación para su conclusión, sin que hasta la fecha se tenga una respuesta favorable.

OTRAS ACLARACIONES SOBRE INFORMACIÓN FALSA PUBLICADA POR LA JORNADA

Además de ignorar la información emitida por la Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado para desmentir, desde el martes 6 de marzo un supuesto aumento de la deuda pública de Chihuahua, el periódico La Jornada volvió a mentir el miércoles 7 al señalar que la Administración de Javier Corral no ha podido reducir el impacto de esa deuda.

El Gobierno del Estado hace las siguientes precisiones sobre información publicada en los siguientes términos:

“En año y medio de gobierno de Javier Corral Jurado, los esfuerzos para revertir o disminuir el impacto de la deuda pública del estado de Chihuahua han sido insuficientes”.

Falso: La deuda bancaria que fue herencia de la administración de César Horacio Duarte Jáquez sumaba 25,405.10 millones de pesos (mdp) al cierre del tercer trimestre del 2016, es decir, al final de la gestión del ex gobernador, hoy prófugo de la justicia. Al término del 2017, la suma bajó a 22,698.20 mdp, es decir, 2,706.90 mdp menos que al inicio de la Administración.

La nota señala una problemática “que generan el déficit financiero de su administración y la falta de capacidad gestora para formalizar la renegociación de 20 mil millones de la deuda a largo plazo”.

Falso: El refinanciamiento de la deuda bancaria de largo plazo del estado de Chihuahua se llevó a cabo en una subasta efectuada el 25 de enero de este año en el Palacio de Gobierno, la cual se transmitió en vivo en todas las redes y plataformas digitales oficiales, en un acto de transparencia que nunca antes había ocurrido.

En la subasta participaron 11 instituciones financieras, de las cuales 6 quedaron como integrantes del sindicato que refinanció 20,224 millones de pesos de deuda bancaria a una tasa de 0.82 por ciento, casi un punto porcentual por debajo del promedio que se tenía anteriormente.

La nota agrega que hay “una caída de los ingresos estatales por más de 3 mil 286 millones de pesos, lo que representa 24 por ciento menos de un ejercicio fiscal a otro”.

Lo que no explicó La Jornada, es que comparó un ejercicio 2016, último de César Horacio Duarte Jáquez, que contempló líneas de financiamiento por 6 mil millones de pesos, los cuales dispuso cuando terminaba su administración.

La Auditoría Superior de la Federación observó que, durante el año 2016, la administración del ex gobernador dispuso de 6 mil mdp de un crédito contratado a finales de su período, de cuyo destino no dio cuenta, al menos, en los términos que solicitó la ASF.

En sus notas, la Jornada no ha informado de dónde proviene la deuda de Chihuahua, ni quién la contrató. La totalidad de los créditos bancarios de largo plazo fueron contratados por las anteriores administraciones.

Tampoco ha precisado que el saldo total de la deuda incluye la expedición de bonos que comprometieron la mitad de la recaudación del Impuesto Sobre Nómina para los próximos 15 años, o los ingresos carreteros por los próximos 25 años.

La Jornada señaló que la calificadora Fitch Ratings bajó el rango crediticio de Chihuahua, de una A- a una +BBB. Lo que no dijo el periódico es que la propia calificadora señala que encontró compromisos con proveedores y diversos acreedores por alrededor de 4 mil millones de pesos que se heredaron de la anterior administración.